

TEMA: Salud

SUBTEMA: México Vulnerable Coronavirus

REFERENCIA: El sol de México. (27 de abril). Tres de cada diez personas en México son altamente vulnerables ante Covid-19: UNAM. Recuperado de <https://bit.ly/2L5EUOA>

NOTA:

**Tres de cada diez personas en México son altamente vulnerables
ante Covid-19: UNAM**

En México tres de cada diez personas (29.3%) de la población se ubica en los grados alto y muy alto de vulnerabilidad, ante la Covid-19, por la existencia de una infraestructura de salud escasa, producción económica precaria y acceso limitado a medios de comunicación, informó la Universidad Nacional Autónoma de México, al demandar que se requiere tomar medidas de prevención de contagio, dado que en esos municipios los efectos serán “más graves”.

Al desarrollar el Índice de vulnerabilidad, los investigadores dijeron que la mayor incidencia se concentra en los municipios más marginados del país, ubicados en Oaxaca, Guerrero y Chiapas, donde el acceso a servicios de salud es limitado, en la Huasteca Veracruzana y Poblana, así como en el sur de Durango, Sierra Tarahumara y en Yucatán.

El 7.5% de la población nacional presenta un grado crítico de vulnerabilidad, pues se concentra en municipios rurales con el porcentaje más alto de personas mayores de

60 años y una importante población indígena, además de que dichos municipios cuentan con escasos servicios de salud y presentan tasas de marginación muy por arriba de la media nacional.

El índice clasifica cuatro grados de vulnerabilidad: medio, alto, muy alto y crítico, y revela que el 63% de la población mexicana vive en municipios con vulnerabilidad media, en grandes centros urbanos que cuentan con la mayor infraestructura de salud y la mayor capacidad económica.

De los hallazgos de los investigadores de los Institutos de Geografía, Geofísica e Investigaciones en Matemáticas Aplicadas, así como de las Facultades de Medicina y Ciencias, además de la Coordinación de la Investigación Científica, recomendaron que “es imperativo aumentar y mantener las medidas de prevención del contagio en municipios con vulnerabilidad muy alta y crítica, aunque no presenten casos, dado que los efectos en estos municipios serán más graves”

El grupo de investigadores que realizaron el estudio pidieron evaluar el posible levantamiento anticipado de las medidas de mitigación de contagio en municipios de vulnerabilidad muy alta o crítica sin haber controlado la epidemia en otros municipios, específicamente aquellos con los que tengan mayores vínculos socioeconómicos”.

También se propone realizar campañas especiales en municipios con un alto grado de migración de retorno, por tener un mayor grado de exposición.

COMENTARIO

La Universidad Nacional Autónoma de México, realizó un estudio en el que plantea que tres de cada diez personas en México son altamente vulnerables ante el coronavirus, esto debido a que se encuentran en una condición de vulnerabilidad, rezago y/o desigualdad con respecto a las grandes urbes, en donde se concentra la mayor parte de los servicios de salud.

Al desarrollar el índice de vulnerabilidad, los investigadores dijeron que la mayor incidencia se concentra en los municipios más marginados del país, ubicados en Oaxaca, Guerrero y Chiapas, en donde hay una infraestructura de salud escasa, una producción económica precaria y hay un acceso limitado a medios de comunicación.

En este sentido el grupo de investigadores, pidieron evaluar el posible impacto en el levantamiento anticipado de las medidas de mitigación en municipios de vulnerabilidad muy alta o crítica sin haber controlado la epidemia en otros municipios, específicamente aquellos con los que tengan mayores vínculos socioeconómicos, pues pueden llevar el virus a estas zonas en donde el resultado podría ser fatal.

Esta investigación da cuenta que, en los informes del gobierno sobre la capacidad hospitalaria, se está hablando de las grandes metrópolis que hay en el país, que si bien, ahí se presentan el mayor número de contagios también se presentan más facilidades para su atención en comparación con las comunidades marginadas.

El gobierno debe tomar la información presentada por el grupo de investigadores, para evaluar los impactos que podría traer consigo el levantamiento prematuro de las medidas. Se debe plantear dos rutas de atención en estas zonas, la primera es evitar que el virus llegue a las comunidades de alta marginación o garantizar atención médica gratuita y de calidad para todos los habitantes de estas regiones.

El sector salud debe de tener presencia en todo el territorio nacional, sin exceptuar ninguna zona.

RESPONSABLE
Carlos Manuel Galindo Salazar